



Ecole Française de Bata  
5, Paseo Marítimo - Bata  
Tél. 222 87 89 81  
direction.bata@mlfmonde.org

## Compte-rendu du Conseil d'école n°2 Jeudi 3 avril 2025

### Présents :

Représentants des parents d'élèves : Mme Mba Ondo, M. Grasset Tchouffa

Enseignants : Mme Aberme, Mme Akum, Mme Bilogo, Mme Bonneval, Mme Engonga,

M. Argoubi, M. Boyer, enseignants de l'école et M. Le Glatin directeur de l'école.

Absents : M. Kengni

L'Association de l'école Française de Bata n'est pas représentée.

L'ordre du jour est le suivant :

1. Effectif et équipe pédagogique
2. Adoption du règlement intérieur (modification)
3. Projet d'école et projets pédagogiques
4. Activités périscolaires
5. Bilan général
6. Prévisions pour l'an prochain
7. Questions des parents

### 1. Effectifs et équipe pédagogique

TPS/PS		MS/GS		CP	CE1/CE2		CM1/CM2		Collège			
3		11		10	15		15		17			
1	2	3	8		9	6	9	6	3	6	6	2

L'effectif total est donc de 71 élèves. Au mois de novembre 2024, nous avions 65 élèves.

### 2. Règlement intérieur

Les modifications du règlement intérieur sont minimes et ne concernent que les horaires des élèves du collège :

Page 1 - Cours : 6° à 3° : de 8h00 à 13h00 du lundi au vendredi et de 15h00 à 16h30 les lundis et mardis et désormais le mercredi de 15h00 à 17h00.

Ces modifications sont soumises au vote. Le règlement est modifié.

Il est rappelé qu'au premier Conseil d'École, il avait été proposé la constitution de la liste des personnes à venir chercher les enfants à la sortie. Les fiches sont faites et servent au quotidien.

Ces informations figureront désormais au verso de la fiche de renseignements pour l'année scolaire prochaine.

### 3. Projet d'École et projets pédagogiques

Projet d'école. Les axes de ce projet, valable jusqu'en 2025 sont rappelés :

- S'exprimer
- Devenir citoyen

- Construire son autonomie à travers l'outil numérique.

Ces trois axes concernent tous les cycles. Il est rappelé que les différents projets et sorties au cours d'une année scolaire entrent dans le cadre du projet d'école.

Des projets sont en cours ou à venir pour cette année scolaire :

- un journal en classe est prévu en CE1/CE2.
- Championnat de football « TOTAL » : l'équipe de l'école française est arrivée en demi-finale. Un deuxième championnat à Ukomba est en cours.
- Classe Culturelle Numérique : la classe de CM1/CM2 travaille sur la programmation avec le logiciel Scratch. C'est un projet de la MLF.
- Dis-moi dix mots : nous sous sommes servis des 10 mots pour faire la dictée de la Francophonie.
- Projet Francophonie : l'école a été sollicitée pour un projet sur la Francophonie en collaboration avec deux écoles publiques de Bata, Carlos Lwanga et Padre Sialo. L'objectif est de redynamiser le Français à Bata en mettant en place des échanges entre les élèves des différentes écoles par des rencontres, des débats. Ce sont plutôt des clubs de français qui fonctionnent actuellement.
- Le Kangourou des maths a eu lieu le 20 mars. Tous les élèves des classes du CE2 à la 3<sup>ème</sup> y ont participé. Les résultats ne seront pas connus avant le 20 avril.

Des pistes de sortie sont évoquées :

- Visite de la base navale de Tica
- Visite de Radio Asonga
- Une sortie à l'ONG Lovecan a été faite.

Des événements fédérateurs ont eu lieu : le Téléthon le 11 décembre (331 euros ont été versés : le reçu est présenté aux membres du Conseil d'École), le Carnaval en février, la fête de la Francophonie le 21 mars. Cette dernière a connu un grand succès, avec la participation cette année de l'école Carlos Lwanga qui a présenté une danse traditionnelle. La télévision guinéenne était présente pour cet évènement.

Un parent d'élève souhaite que du théâtre (extraits de pièces classiques) soit proposé lors d'un tel évènement. Le directeur précise que le programme était déjà chargé mais que des saynètes sont prévues pour la fête de fin d'année.

La fête de fin d'année aura lieu le 20 juin.

Deux expositions ont été présentées à l'école : sport et solidarité (actuellement à Carlos Lwanga) et la bande dessinée africaine. Une troisième est prévue fin mai sur la biodiversité de Guinée. (elle est actuellement à l'AAUCA à Oyala)

#### **4. Activités périscolaires**

Ces activités sont prises en charge depuis le début de l'année scolaire par le Comité de Gestion que nous remercions.

Voici le tableau des APS en cours.

#### **Activités périscolaires 2<sup>ème</sup> trimestre**

	LUNDI		MARDI	MERCREDI		JEUDI				
Horaires	15h00 / 17h00		15h00 / 17h00	15h00 / 17h00		15h00 / 17h00				
Niveaux	MS/GS	MS/GS	CE2 à Collège	CE2 à Collège	CE2 à Collège	CM2/Collège	CE2 à Collège	CE2 à Collège	CP/CE1	CP/CE1
Activité	Jardinage	Arts plastiques	BreakDance	Théâtre	Basket	Football	BreakDance	Informatique	Danse moderne	Jeux de société

Les activités « origami » et « informatique » pour les CP et CE1 ont été annulées suite à la modification de l'emploi du temps du collège.

L'activité « jardinage » a lieu le mercredi et le jeudi de 17h00 à 18h00. La récolte doit avoir lieu la semaine prochaine. Nous remercions M. Mbile pour cet atelier.

## **5. Bilan 2<sup>ème</sup> trimestre**

Un bilan en plusieurs points :

### **a. Fonctionnement de l'école**

Globalement, nous ne connaissons pas de grosses difficultés. L'année se déroule correctement au niveau des apprentissages. Le bulletin du 2<sup>nd</sup> trimestre sera remis la semaine avant les vacances. Les parents d'élèves seront destinataires d'un mot les informant du jour et de l'heure de la réunion, les entretiens étant individuels. Au niveau de l'organisation, Mme Le Glatin intervient à mi-temps pour les petites classes, à savoir les classes de maternelle et le CP. En CP, il s'agit de s'occuper des élèves qui ont des besoins particuliers et en maternelle, des projets de classe.

Au chapitre des absences qui est toujours une de nos préoccupations, en maternelle, le taux d'absence est de 8%, en CP, le taux d'absence a ainsi été d'environ 6,5% sur les trois premiers mois de l'année. En CE1/CE2, il est de 6% ; en CM1/CM2, il est de 6,8% ; au collège, de 2,5%. Au CNED, nous sommes dans les temps impartis. La classe de 3<sup>ème</sup> doit avoir fait le maximum de devoirs pour que les notes soient prises en compte dans le calcul des notes pour le DNB. Les épreuves du DNB auront lieu les 17 et 18 prochains. La préparation de l'Oral est en cours. Un Brevet Blanc est prévu les 15 et 16 avril prochains. Nos deux élèves doivent faire un stage à la rentrée des vacances de Pâques, du 5 au 9 mai : l'un le fera à l'Entreprise SOGEA, l'autre à SOEGUIBE.

### **b. Retards**

C'est un sujet sensible. Si les retards du matin sont moins fréquents qu'en début d'année, les retards à la sortie posent plus de problèmes : les élèves doivent être surveillés puisqu'ils sont dans l'enceinte de l'école. La règle qui prévaut est toujours la même : le directeur téléphone dès le premier quart d'heure passé. La difficulté est que ce sont surtout des chauffeurs qui viennent chercher les élèves et que certains sont sans doute peu regardant sur les horaires. Là aussi, le Conseil d'École rappelle aux parents que les horaires doivent être respectés.

### **c. Scolarité (rappel)**

Nous ne connaissons pas de problèmes de comportement, d'incivilités. La cour de récréation est calme et nous avons rarement à intervenir pour des conflits.

Au niveau du travail, les enseignants signalent systématiquement tout manquement, que ce soit au niveau du matériel qui aurait été oublié qu'au niveau des devoirs. Les enseignants constatent que le suivi des élèves pourrait être meilleur : des devoirs sont assez régulièrement oubliés. Les cahiers de liaison ne sont toujours signés.

Les parents ne rencontrent pas facilement les enseignants. Devant un doute ou une mauvaise compréhension d'une manière de faire, d'une méthode, la meilleure solution est d'aller voir l'enseignant qui expliquera comment il procède. De même, le suivi est très important : le cahier de liaison doit être consulté mais aussi tous les cahiers donnés à la signature.

### **d. Travaux**

Des études sont en cours pour des travaux sur la structure pour éviter les infiltrations. Au niveau des améliorations, des ordinateurs doivent toujours être remplacés ou réparés. Les relais Wifi ont été changés. La connexion est toujours difficile au rez-de-chaussée.

Notre imprimante a besoin de réparations. L'entretien de la cour de récréation sera désormais fait par les gardiens.

### **f. Communication**

L'outil à privilégier est le cahier de liaison. Les parents sont donc incités à l'utiliser. Les mots sont doublés par un mail (bilingue).

Le site Internet est à jour.

#### **g. Sécurité**

L'exercice incendie s'est déroulé le 2 avril. Seuls les enseignants étaient informés. L'évacuation a été réalisée, dans l'ordre, avec des classes bien rangées en 1mn 30 s. Pour l'exercice du troisième trimestre, les collègues ne seront pas informés.

#### **h. Calendrier scolaire**

Le 18 avril sera férié (Note de l'Ambassade).

Le dernier jour d'école est fixé au 30 juin d'après notre calendrier, et ce jour est un lundi. Le directeur propose que le dernier jour d'école de cette année scolaire soit le vendredi 27 juin. La proposition est soumise au vote et adoptée.

### **6. Prévisions pour l'an prochain**

Les effectifs devraient se maintenir avec 69 élèves auxquels viendront s'ajouter 4 élèves venant du Gabon (Consulat), soit un total de 73 élèves pour le début d'année. Les niveaux dans lesquels doivent être inscrits ces quatre élèves restent à confirmer. Deux structures pour l'an prochain sont possibles.

TPS/PS	MS/GS		CP		CE1/CE2		CM1/CM2		Collège				
4	5		8		17		15		20				
	4	2	3			8	9	6	9	5	3	6	6

TPS/PS	MS/GS		CP/CE1		CE2		CM1/CM2		Collège				
4	5		16		9		15		20				
	4	2	3	8	8			6	9	5	3	6	6

En ce qui concerne l'effectif enseignant, le recrutement d'un enseignant pour remplacer M. Boyer est en cours. Le contrat de Mme Bonneval n'a pas été reconduit, l'Association s'orientant vers un contrat local pour son remplacement afin de limiter les coûts. Les parents d'élèves souhaitent que le directeur soit associé au choix de l'enseignant que sera recruté.

### **7. Questions des parents**

Les représentants des parents d'élèves n'ont pas de questions.

L'ordre du jour est épuisé.

La séance est levée à 19h50.

Fait à Bata, le 12 avril 2025

ÉCOLE FRANÇAISE DE BATA  
Mission Laïque française  
*[Signature]*  
directionbata@nfinmonde.org